

令和6年度 1月全校朝礼

おはようございます。

3年生の廊下を通ると、緊張感がひしひしと伝わってきます。必死に人生を切り拓こうとしている3年生は真中の

初めに、気を付けてほしいこととお話しします。

昨年の後半くらいから「闇バイト」そして「ホワイト案件」という言葉を多く耳にするようになりました。内容はみなさん知っているとおもうので、詳しくは説明しませんが、中学生も逮捕されています。警察に逮捕されてから「そんな悪いことだとは知らなかった」といっても許してくれません。犯罪です。同じように、先輩や知り合いに「ちょっとこれ預かっていて」と言われて預かったものが、「違法薬物」だったら預かった時点、持っていた時点で逮捕です。いくら預かった物が何か知らなかったとしても犯罪者になります。覚えておいてください。

さて、先週は本当の寒かったですね。東北地方は大雪のニュースが毎日流れていました。天気予報では今週は暖かくなるとか。

今日1月20日は二十四節気の「大寒」です。

今年2025年は1月20日が二十四節気の「大寒(だいかん)」です。二十四節気とは、太陽の日長変化、地球に届く太陽の光量に関わる暦で、春夏秋冬を6つにわけること、1年を二十四等分し、それぞれの季節に相應しい名がつけられています。

季節の訪れを一步先んじて察知することができ、農耕作業を進めるためには今も欠かすことのできない暦です。大昔は、今のように化学が進歩していたわけではなく、太陽の位置や月の満ち欠け、植物の成長、何より自分たちの体感、寒い暑い、匂いとうでこの暦を製作したと思うとただただすごいと思うがばかりです

「大寒」は1年を24等分した二十四節気の最後の暦にあたり、1年の中で最も寒さが厳しい頃を意味しています。

1年で最も寒い時期です。

そして、あと10日ほどですと節分です。

次の日の2月4日が立春で、暦の上では春になります。

昔はこの日が1年の始まりとされていました。

寒いのはつらいですが、寒くならないと困ることもあります。

たとえばこの時期の水は雑菌が少ない体に良いとされていて、長期保存にむいているといわれ、寒の水で仕込まれた味噌、醤油、お酒は腐らないといわれています。

また、桜の花の芽は冬の間この寒さを経験することで、ぐっすりと眠るこ

とができ、暖かくなるとつぼみがふくらみ、春になって素晴らしい花を咲かせるのです。

このようにこの寒さも自然の営みに大きな影響があり、必要なことでもあります。

3年生は、いよいよ私立高校推薦面入試が始まります。体調管理に十分気を付けてこれまで頑張ってきた力を発揮してください。

1・2年生も寒さに負けず、学校生活を頑張りましょう。